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Rencontre avec Thierry Repellin 
Nouveau proviseur du Lycée agricole 

Le Bercail Paysan a développé un partenariat de longue date avec le lycée agricole de La 

Côte Saint André.  

Cela a commencé par une participation des personnes accueillies au SAJ à des chantiers 

« espaces verts » dans le parc du lycée.  

Dans un second temps, les personnes accueillies au SAJ ont été sollicitées pour alimen-

ter les brebis et agneaux de 

la ferme du lycée, chaque 

matin.  

Monsieur Repellin a pris ses fonctions au lycée agri-

cole en septembre 2024. C’est avec beaucoup de 

plaisir que nous l’avons reçu pour lui présenter nos 

activités et lui faire visiter les lieux.  

Cela nous a permis de lui indiquer combien nous 

sommes satisfaits de ce partenariat.  

De son côté, il a affirmé l’intérêt qu’il porte à notre 

collaboration et il souhaite réfléchir à d’autres ac-

tions qui pourraient être menées conjointement par  

les élèves du lycée et les personnes accueillies au 

Service d’Activités de Jour.   



 Ça s’est passé au Bercail, aux mois de octobre 2024 

Maëva remplit les seaux 

d’aliment pour les poules 

Alison ramasse les oeufs 

Laureline nettoie brièvement les mangeoires 

avant de vider les seaux d’aliment.  

Atelier nourrissage des agneaux à la ferme du lycée agricole. 

Le lait est donné avec le biberon et le seau multi-tétines.  

Une dizaine d’agneaux sont nourris.  

Carole et Simon C donne des vita-

mines aux lapins avec une seringue 



 

Kevin participe à la mise en 

sac des pommes de terre à 

la ferm’avenir du Bercail 
Sylvain remplit 

les seaux de 

pomme de terre 

à Ferm’avenir 

Anaëlle a 

participé à 

la réalisa-

tion du sol 

du futur sas 

sanitaire 

Bryan, Anaëlle, Simon C, 

Kévin, Simon M ramassent 

les noix qui sont ensuite 

utilisées dans les plats cui-

sinés au Bercail.  

Merci à Romain. 

En octobre, nous 

avons fêté les an-

niversaires d’Ali-

son et de Maéva. 



 
Rencontre avec Mme Sin 

Fondation RTE 
Mardi 1er octobre 2024 

Conseil d’administration 
Mardi 1er octobre 2024 

 Nous avons déposé un dossier de financement auprès de la fondation RTE. Après 

un premier examen par l’animatrice de la fondation qui a permis de valider l’éligibilité 

de notre demande, nous allons passer en commission le 12 décembre 2024. Lors de 

cette commission, notre demande sera présentée et soutenue par Sylvie Sin, ancienne 

salariée de l’entreprise RTE, qui s’est investie dans la fondation;  

 Pour mieux cerner notre projet et pouvoir répondre aux questions de la commis-

sion, elle est venue nous rendre visite à Gillonnay, pendant toute une journée.  

Nous avons eu le plaisir de la recevoir en présence de Jean-Pierre Spay (Vice-Président 

du Bercail paysan), sa femme Claudine 

(Bénévole), Anne-Françoise Berger (tresorière) et 

Martine Croisier (secrétaire). Nous avons répondu 

avec plaisir à toutes ses questions. Pour le déjeu-

ner, nous avons  pu partager un repas préparé par 

les personnes accueillies au SAJ. L’après-midi, 

nous avons réalisé une visite de la maison, mais 

aussi de la Ferm’avenir du Bercail.  

Nous remercions madame Sin pour le temps 

qu’elle a consacré à notre dossier. Nous le savons 

entre de bonnes mains. Affaire à suivre.  

 Comme chaque mois, l’ensemble des administra-

teurs du Bercail se sont réunis pour traiter des affaires en 

cours. La réunion, toujours conviviale, a commencé par l’ac-

cueil d’Alain David, en tant que membre actif de notre asso-

ciation. Nous nous sommes réciproquement présentés. Alain 

n’est pas élu, il ne peut donc pas participer aux votes. Par 

contre, il nous accompagne dans la réflexion sur l’ensemble 

des sujets abordés en conseil d’administration. Si vous aussi 

vous souhaitez nous rejoindre en tant que membre actif, 

n’hésitez pas à nous contacter.  

 Ensuite, nous avons abordé les questions relatives au SAJ, puis les points propres 

à l’association. Enfin, nous faisons le point sur l’avancée des travaux. L’un des points im-

portants traités lors de ce conseil d’administration est de prévoir le déménagement des 

activités de vie quotidienne du SAJ pendant les travaux. Grâce à des adhérents de l’asso-

ciation, nous avons été mis en relation avec madame Joubert qui va nous louer une villa, 

chemin de la colle. Nous devons organiser les modalités administratives et pratiques. 



 

Inauguration de la halle de Gillonnay 
Samedi 5 octobre 2024 

Réunion d’équipe élargie 
Lundi 7 octobre  2024 

Nous remercions la municipalité de Gillonnay, de 

nous avoir invités à l’inauguration de la halle qui 

a été construite sur la place de la mairie.  

Le ruban a été coupé par le maire, Jean-Paul Jul-

lien-Vieroz, en présence de Frédérique Puissat, 

sénatrice, Claire Debost, conseillère départe-

mentale, Jean-Pierre Barbier, président du Dé-

partement, Yannick Neuder, député et conseiller 

régional, Didier Rambaud, sénateur.  

C’est Jean-Pierre Spay, Vice-Président, qui a re-

présenté le Bercail Paysan lors de cette manifes-

tation.  

 Chaque mois, les trois éducateurs, 

en présence d’un membre du bureau du 

Bercail Paysan et d’Estelle Dubois, respon-

sable de service, sont réunis pour travailler 

sur un thème.  

En octobre, nous avons travaillé sur le 

thème des menus. En effet, chaque matin, 

un groupe de 3 personnes accueillies au SAJ 

Bercail, encadrées par un éducateur, est 

chargé de préparer le repas de midi pour 

l’ensemble des personnes présentes ce jour-là. L’organisation du SAJ 

Bercail fait que les personnes accueillies, mais aussi les éducateurs, 

participent à tour de rôle à cette activité.  

L’objet de cette réunion a été de redéfinir la façon dont les menus 

sont décidés. Pour cela, dans un premier temps, nous avons défini 

les limites imposées : la nécessité de respecter l’équilibre alimen-

taires, la préférence aux achats à la Ferm’avenir du Bercail, les con-

traintes budgétaires, … 

Puis, dans un second temps, chacun a pu s’exprimer et partager ses 

idées pour optimiser cette activité qui est très importante pour les 

personnes accueillies. En effet, outre le fait que le repas est un 

temps convivial, l’activité de réalisation des courses et de prépara-

tion des plats est un temps éducatif très fort que l’association sou-

haite promouvoir.  



Grâce à la famille Lenoël, nous avons pu rencontrer madame Wolny, bénévole au 

sein de la fondation du patrimoine.  

Celle-ci est venue nous rencontrer à Gillonnay. Nous lui avons présenté nos projets 

Puis, ensemble, nous avons étudié les modes de financement de la fondation du Pa-

trimoine, afin de voir s’il est possible de solliciter un finance-

ment pour réaliser les travaux dans la maison et dans la grange, 

en préservant le caractère bien typé du bâti existant.  

Actuellement, aucun des appels à projet en cours au sein de la 

fondation ne peut-être mobilisé pour 

nos projets, mais nous restons en con-

tact. De plus, madame Wolny connaît 

des artisans spécialisés auxquels nous 

pourrons peut être faire appel. Nous la 

remercions pour l’intérêt qu’elle porte 

à notre association.  

 

Comité technique  
« Projet de vie sociale partagée et vie quotidienne » 

Lundi 14 octobre 2024 

Rencontre avec Mme Wolny 
De la fondation du patrimoine 

Mardi 22 octobre 2024 

 Voici de nombreux mois que plusieurs familles travaillent à la réflexion et la rédaction du projet de vie 

sociale partagée de la maison du Bercail, sous la houlette d’Estelle Dubois. Depuis avril 2022, nous nous 

sommes retrouvés presque tous les mois.  

En septembre, toutes les personnes accueillies au SAJ Bercail ont été invitées à se manifester si elles sont inté-

ressées pour habiter dans la maison du 

Bercail.  

Estelle Dubois a rencontré chaque per-

sonne et sa famille pour repréciser le 

projet et vérifier l’éligibilité de la de-

mande. La liste des 8 habitants, ainsi 

que la liste d’attente, sera bientôt éta-

blie. En ce mois d’octobre, le Comité 

technique a donc relu et validé les docu-

ments qui devront être signés par les 

habitants  pour finaliser leur engage-

ment, dans le respect de l’esprit de la 

maison du Bercail 



 

Visite de conformité de la maison Joubert, 
avant déménagement (prévu en décembre) 

Mardi 22 octobre 2024 
Visite de Conformité de la Maison Joubert : Une Rencontre Enrichissante avec le SAJ Bercail Pay-
san 

Le Service d’Accueil de Jour (SAJ) Bercail Paysan a eu le plaisir d’accueillir Mme Céline MAIGNAN, 
Cheffe de service des établissements pour personnes âgées et personnes handicapées à la Direction 
de l’autonomie, accompagnée de sa collaboratrice Mme Sylvie BOURGEOIS, pour une visite de con-
formité de la Maison Joubert. Cette rencontre a permis de valider la conformité des installations qui 
accueilleront temporairement les personnes accueillies SAJ pendant les travaux de rénovation de la 
maison et la grange du Bercail, mais également de découvrir les activités quotidiennes et les ateliers 
éducatifs proposés aux personnes accueillies.  

A la découverte des ateliers du SAJ Bercail Paysan  

Cette visite officielle a également été une belle opportunité pour Mme MAIGNAN et Mme BOUR-
GEOIS de rencontrer les bénéficiaires du SAJ et d’apprécier le cadre dans lequel ils évoluent. Maeva, 
Kevin et Simon, accompagnés par Yannick, leur éducateur, ont chaleureusement accueilli les visi-
teuses à la Ferm’avenir, cœur des activités du SAJ. En présence du vice-président de l’association 
Bercail, d’un administrateur, du directeur des services d’accompagnement de l’association Sainte-
Agnès, ainsi que de la cheffe de service, les bénéficiaires ont fait découvrir les différents ateliers 
proposés. 

Une Immersion dans le quotidien de la Ferm’avenir du Bercail 

À travers les divers ateliers animaux, les personnes accueillies ont pu illustrer l’importance des acti-
vités fonctionnelles dans leur accompagnement. La prise en charge des lapins, le soin des agneaux 
et la collecte des œufs sont autant de moments qui rythment leurs journées à la Ferm’avenir du 
Bercail. Ces activités, centrées sur la nature et les animaux, apportent un sentiment de responsabili-
té et d’accomplissement. L’enthousiasme des bénéficiaires et la qualité de leur engagement ont 
permis de vivre un moment d’échange enrichissant pour tous, témoignant de la valeur éducative et 
thérapeutique des ateliers. 

Une mission essentielle pour la Direction de l'Autonomie  

La Direction de l’autonomie, à travers cette visite de conformité, poursuit sa mission de garantir des 
environnements sécurisés, adaptés et bienveillants pour les personnes accueillies. Lors de la visite, 
Mme MAIGNAN et Mme BOURGEOIS ont pu constater la qualité et la cohérence de l’accompagne-
ment proposé, tout en prenant la mesure des activités éducatives et pédagogiques spécifiques 
mises en place au SAJ Bercail Paysan.  

Les équipes de la Direction de l’autonomie, de l’association Bercail Paysan et de l’association Sainte-
Agnès unissent leurs efforts pour que cette transition temporaire vers la Maison Joubert se fasse de 
manière sereine et sécurisée. Grâce à cette coordination, les usagers pourront poursuivre leurs acti-
vités dans un cadre adapté, en attendant leur retour dans des locaux rénovés, répondant toujours 
mieux à leurs besoins et attentes.  



 

Sur la Ferm’Avenir du Bercail 

 Romain a fait une priorité de la plantation d’arbres et de haies sur sa ferme. Ce 

programme de plantation a été initié grâce à notre partenariat avec l’entreprise 

Klüber Lubrication, dont le siège social est à Valence. En 2023, grâce à la ténacité 

et l’engagement de Florence, salariée de l’entreprise, un financement est obtenu 

auprès de la maison mère de Klüber Lubrication pour acheter des arbres et des 

arbustes. Une grande partie d’entre eux sont plantés par 45 des salariés de cette 

entreprise, en septembre 2023, lors d’un chantier participatif. Le reste des arbres 

et arbustes a été planté, en novembre de la même année, au cours d’un autre 

chantier participatif, par des salariés de l’entreprise Poma, en présence de 

quelques salariés de l’entreprise Klüber Lubrication. Une belle coopération lorsque 

l’on sait que ces deux entreprises ont par ailleurs des relations commerciales. 

 

Romain a eu l’occasion, en 2024, de poursuivre ce travail initié en 2023, grâce à une 

initiative du Conseil départemental qui s’appelle « un arbre, un habitant en Isère ». 

Ce nouveau partenariat a fait l’objet d’un article dans le Dauphiné du samedi 9 no-

vembre. Un extrait est proposé ci-dessous, ainsi qu’un QR code permettant de visionner 

une courte vidéo.  


